

El Clamor de la Democracia

Precios de suscripción: En Castellon, un mes, 75 céntimos. Fuera, un trimestre, 2'50 pesetas.— El pago será adelantado.—Redaccion y Administracion, Constitucion, 25.

DIRECTOR: ENRIQUE PERALES

La correspondencia política se dirigirá al director, Constitucion, 25, y la administrativa, á don Tomás Boix, imprenta de este periódico. Defunciones y aniversarios, 4 y 2 pesetas.

Se publica los jueves y domingos

A los propietarios arquitectos y maestros de obras
Véase la cuarta plana.

Almoneda de ropas y alhajas.

En la caja de préstamos LA FAVORCEDORA, Travesía de la calle de Enchin, número 58, se verificará el día 4 y siguientes de Febrero próximo, de cuantos efectos se hallen en descuento más de seis meses.

Aviso á los interesados.

ANUNCIO.

Se vende un caballo de raza francesa de cinco años y de marca. En la calle de Caballeros, número 11, darán razon.

LA GUERRA.

Ya no caben componendas. Los ultramontanos, aquellos señores que denunciaban, como el señor Perez Hernandez en el Congreso, á los profesores liberales; que brindaban por la Inquisicion en el Retiro, como el señor Menendez Pelayo; que estaban dispuestos á dar más que la mano y que la vida por la Union Católica, como el señor Pidal; aquellas fuerzas venidas del tradicionalismo buscando una paz compatible con sus ideas, están en la alternativa de perecer ó de alejarse, porque el partido conservador, para vivir, las ha entregado sin defensa á la cólera justa de sus adversarios.

¡Cuánto trabajo inutilizado! Uno y otro año forjando pacientemente el movimiento que fracasó el lunes en el Congreso. Un año tras otro, acumulando adhesiones, confortando debilidades, obteniendo apoyos, para volver de nuevo á la tarea malograda por el inesperado triunfo de Enero.

Ahora de nuevo á dirigir mensajes á obispos extranjeros, y á probar que las libertades no son incompatibles con la Iglesia; ahora á intentar otra vez uniones católicas y centros docentes católicos, y á conducir al rebaño de gente que cree y ora, y que esta vez por precipitacion y por torpeza, apenas se puso en camino, retrocedió asustado. La despedida del señor Cánovas fué contundente.

Nada más explícito. El gobierno español no tiene que ver en absoluto con

Las misas que se celebrarán el miércoles próximo en todas las iglesias de esta capital, serán en sufragio del alma de

LA SEÑORA

DOÑA CARMEN MONTANER Y MARQUÉS

DE CAZADOR

QUE FALLECIÓ EL DÍA 28 DE ENERO DE 1884

Su esposo, hijas, padres, padre político, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos se sirvan asistir á alguno de dichos actos religiosos, de lo que recibirán especial favor.

las reivindicaciones de la córte romana. La cuestion pontificia es una cuestion italiana; allá se las hayan saboyanos y cardenales; la historia de Italia no es la historia de España, y España quiere estrechar cada vez más sus relaciones con el reino condenado por los pontífices infalibles.

La declaracion de guerra la publican los periódicos ministeriales de esta manera:

«Lo que el gobierno español dice es, reclama el señor Cánovas, que la formacion del reino de Italia, la constitucion del reino de Italia, las relaciones del reino de Italia con el pontificado actualmente son hechos de la historia de Italia, que tocan á Italia, á su historia, y no tocan á la historia de la nacion española; eso es lo único que dice.

Yo me he encontrado al llegar la restauracion con un hecho. De ese hecho ha nacido en Europa un gran poder, con el cual los intereses de la nacion española la aconsejan mantener firme amistad; y la mantendré por todos los medios que estén á mi alcance. Pero ese hecho lo ha creado la historia del reino de Italia, y el gobierno español nada tiene que ver con la historia de Italia, ni con su éxito, ni con sus responsabilidades.

No; nosotros estamos resueltos, y lo hemos declarado altamente, á ser amigos sinceros del reino de Italia, nosotros estamos resueltos á cultivar constantemente la amistad del reino de Italia, porque consideramos que esa amistad, de que

tenemos grandes pruebas, y pruebas diarias de parte de aquel gobierno, constituye para nosotros un interés nacional. ¿SE PUEDE SER MÁS EXPLÍCITO EN LA MATERIA?»

Con efecto, no se puede ser más explícito. Los ultramontanos han sido totalmente anulados en su representacion religiosa por esta declaracion.

El efecto de la declaracion del señor Cánovas introdujo el espanto en las filas mestizas; sin alientos para arrostrar de lleno la situacion, no quisieron quedar totalmente desautorizadas y contestaron á la declaracion de guerra con otra, no tan franca, pero tan dura y acerba como la primera.

Los ultramontanos oponen á las teorías del señor Cánovas sobre el poder temporal sus propias doctrinas, y comprendiendo que ha llegado el instante de no buscar en la ambigüedad de las palabras el equívoco sobre el concepto, formulan su declaracion numerando los puntos esenciales en términos concretos.

El martes los publica *La Union* en esta forma:

DECLARACION.

1.º Que la Iglesia de Dios, en su mision santa, tiene un derecho absoluto á la independenciam y á la libertad.

2.º Que el poder temporal es necesario y conveniente en el orden providencial de la historia, para que la Iglesia ejerza con entera liber-

tad é independencia su sacrosanto ministerio espiritual.

3.º Que el poder temporal disfrutado históricamente por la Santa Sede, ó sean los Estados Pontificios, tiene su raíz jurídica y legal en el más legítimo y antiguo entre los derechos de las otras naciones.

4.º Que la unidad italiana, realizada por la revolucion, fué un violento despojo de los derechos del Pontificado, absolutamente inviolables y sagrados.

5.º Que á pesar del hecho inícuo consumado por la revolucion, los derechos del Romano Pontífice á la soberania temporal, son imprescriptibles.

6.º Que la cuestion del poder temporal no es una cuestion interior de Italia, sino una cuestion de derecho internacional que afecta á todas las naciones católicas, las cuales tienen el derecho de restaurar dicho poder temporal, segun en diversas ocasiones ha reconocido la prensa que pasa por órgano de Bismack.

7.º Que abrigamos la esperanza de que al fin la sagrada majestad del derecho violado, triunfe de la inícuo fuerza bruta, que lo mancilla.

Esta declaracion, enteramente contraria á la del señor Cánovas; marca perfectamente la posicion de los ultramontanos.

Acosados por los obispos, rebajada en dignidad por la nota Mancini; han podido resistir con habilidades, ayudados por otras habilidades del señor Cánovas; pero desde el momento en que se niega su doctrina en lo que es más esencial, ya no pueden, sin mengua, permanecer callados, y la guerra replican con la guerra, y la ruptura se decide por la imposibilidad de la victoria con honor.

Ha terminado, pues, la aventura de Enero por el desquiciamiento de las fuerzas que en ella tomaron parte.

Se ha verificado un hecho político de extraordinaria importancia: el quebrantamiento general de las agrupaciones conservadoras.

Para reconstituir el partido, conser-

LA HIJA MALDECIDA. 309

bre la misma estancia que yo habito, á una madre con un niño.

La cabeza de Mardoche cayó lentamente sobre su pecho.

—¡Essingular!—sedecia.—El mismo nombre; habita, como el otro, en casa de Bertaux, en Saint-Iruun; ama, como aquél, á la señorita de la granja... ¡Qué extraño es todo esto, qué extraño!

Edmundo, sorprendido de la expresion del anciano, se habia detenido en su relato.

—¿Cómo supisteis que vuestra madre habia venido á Saint-Iruun?

—Por los dos perros de piedra que hay al empezar la escalera del hotel y habian quedado impresos en mi memoria infantil.

—¡Dios mio, Dios mio!—repuso Mardoche con acento trémulo,—¡si fuera posible! ¿Podéis decirme qué señas tenia vuestra madre?

—Yo la recuerdo apenas, pero el dueño del hotel dice que era alta, esbelta, de rostro pálido.

—¿Con cabellos negros quizás?

—Sí, hermosos cabellos negros.

—¿Y nada más han podido decirnos?

—Que fué á verla un hombre que parecia un labrador rico de estas cercanias.

—¿Y no conocian á ese hombre?

—Dice Mr. Bertaux que él era nuevo en el pais y conocia poca gente.

—¿Ni os han podido decir lo que pasó entre aquel hombre y vuestra madre?

308

LA HIJA MALDECIDA.

tal y le ha ido aumentando con el suyo, que segun dice, me pertenece tambien.

—¿Qué alma tan generosa!

—Interrogando mis recuerdos de niño, se han presentado á mi memoria los accidentes de aquella noche fatal en que quedé huérfano y desde entonces veo siempre á mi pobre madre tendida y exánime sobre la nieve. Con esperanza de recoger algunos datos de ella y quizá de mi familia, he venido á este pais, pero en el hospital de Gray nada han podido decirme y por lo tanto ignoro lo que ha sido de mi madre.

—¿En el saco con el oro no iba ningun papel?

—Ninguno.

—A la verdad que todo eso es bien extraño. ¿Y de Gray aquí habeis venido en busca de la señorita Blanca?

—No tal; ignoraba que fuera de este pais.

—¿Y la casualidad os hizo entrar en la iglesia de la aldea?

—No, la necesidad de orar.

—¿Entonces no dudabais de todo como en este momento?

—No, porque pensaba en ella. Además fui á la aldea por una indicacion que me habia hecho el Sr. Bertaux, el dueño del hotel de Saint-Iruun.

—¿Algun dato?

—Sí; dice que recuerda haber alquilado hace trece años, en una noche de Diciem-

LA HIJA MALDECIDA.

308

ras, sus miserias... La vida es una lucha cruel y en ella se compran bien caras las alegrías, pero es preciso sufrir, ir siempre adelante, luchar para vencer los obstáculos y solo los fuertes, los animosos, los que tienen fe, suelen llegar á conseguir. Vos sois joven, inteligente, instruido; no desesperéis, eso no haria honor á vuestra energia, á vuestro valer, á vuestra virtud... ¡Es preciso tener la fé que sostiene el alma!

—¿Fé? ¿y en quién?

—¡En Dios y en vuestra juventud!—repuso el anciano con tono solemne.—Os creéis muy desgraciado, pero á cada paso que deis, si mirais en torno vuestro, vereis seres infinitamente más desgraciados que vos; mirad un poco menos hacia arriba, un poco más hacia abajo, y os consolareis. Ya veis, la desgracia me ha hecho filósofo; sin embargo, soy un ignorante, no sé leer, ni escribir, pero á fuerza de hallarme á solas con mis pensamientos, contemplando la inmensidad de la creacion, me he dicho que la naturaleza es un libro al alcance de todos, que enseña muchas verdades; yo estudié en ese gran libro y me consolé. Me habia herido una desgracia inmensa, espantosa; pero la idea de Dios vino en mi auxilio.

—Habeis sido muy desgraciado, Mardoche?

—Mucho; como vos no os podéis siquiera imaginar! Pero en fin, ahora no se trata de

vador trascorrirán muchos años y se necesitarán grandes esfuerzos.

El pasado lunes fueron totalmente destruidos los elementos católicos conservadores. No es hora de juzgar si su caída es justa, sino de inclinarse con respeto ante el sagrado despojo del vencido.

LOS CATOLICOS LIBERALES.

La publicación del libro del presbítero Salvá y Salvany 'El Liberalismo es pecado' ha sido el grito del combate fiero entre los católicos romanos. Afiliados unos a los partidos liberales creyendo inocentes muchos, que la cuestión religiosa ninguna conexión tiene con la política; militando otros en el campo de la antigua creencia, en el carlismo, advierten convencidos no pocos, que solo éste, es predilecto ante Dios y su Iglesia.

Inútil a todas luces el batallar fiero entre los soldados de una religión llamada de paz.

La cuestión há tiempo que se halla decidida. El Padre Salvá y Salvany con ser un energúmeno, con su aspiración estúpida y salvaje, no hace más que significar los convencimientos aprendidos en documentos pontificios.

Veámoslo.

Aparte de los anatemas más fulminantes consignados en el Syllabus, Pío IX en un Breve publicado en 31 de Julio de 1871 proclamaba airado:

«No son las sectas impías las únicas que conspiran contra la Iglesia y contra la sociedad: son también todos estos hombres que, aunque se supongan en ellos las más rectas intenciones y la mejor buena fe, acarician las doctrinas liberales, frecuentemente reprobadas por la Santa Sede. Estas doctrinas, que favorecen los principios de donde nacen todas las revoluciones, son tanto más perniciosas, cuanto que, acaso a primera vista, aparecen más generosas. Los principios evidentemente impíos no pueden entrar, en efecto, más que en las almas ya corrompidas; pero principios que se visten con el velo del patriotismo y del celo por la Religión; principios que ponen por delante las aspiraciones de los hombres honrados; seducen fácilmente a los buenos, y los apartan insensiblemente de las verdaderas doctrinas, para inclinarlos hacia errores que, tomando bien pronto más amplio desarrollo, y traduciendo en actos sus últimas consecuencias, trastornan todo el orden social, y pierden los pueblos.»

Después de esto, parece que ya nada más puede decirse de los católicos liberales; y sin embargo, Pío IX ha dicho mucho más. Hé aquí las palabras

que pronunció en una de las muchas recepciones celebradas en el Vaticano con motivo del vigésimoquinto aniversario de su pontificado. Escúchenlas los católicos que militan en los partidos liberales, y después si quieren depongan su pecado liberal ante el tribunal de la penitencia.

Advertia Pío IX:

«Debo decir la verdad á Francia. Hay en ella un mal más temible que la revolución, más temible que la Commune, con sus hombres escapados del infierno, que han paseado el fuego por París. Este mal es el liberalismo católico.»

ANIVERSARIO DE GIORDANO BRUNO.

Correspondiendo á las excitaciones de los estudiantes de la Universidad de Roma, que proyectan celebrar el aniversario de Giordano Bruno, se han reunido en Madrid gran número de alumnos de la Universidad Central y después de aceptar con gran entusiasmo la idea, han acordado:

1.º Remitir una circular á todas las Universidades de España, invitándoles á conyugar en la medida de sus fuerzas á dicha solemnidad.

2.º Constituirse en comités locales, con el objeto de que ésta se verifique en iguales condiciones en todas las capitales en que existan Universidades.

3.º Ofrecer la presidencia de honor del Comité de la Universidad de Madrid al Excelentísimo señor don Miguel Moraita.

4.º Rogar á la prensa que contribuya por su parte á tan laudable empresa, publicando las circulares y acuerdos de la comisión.

Elegido el comité ejecutivo de la Universidad Central, quedó constituido en la siguiente forma:

Presidente honorario, Excelentísimo señor don Miguel Miraita; presidente efectivo, don Luis Paris Zagin; secretarios, don Norberto Trompeta y don José Gordillo, y gran número de vocales.

Merecen entusiasta aplauso los estudiantes de la Universidad Central por su iniciativa para secundar los propósitos de los estudiantes de Roma en la conmemoración de Giordano Bruno.

POLITICA MENUDA.

Segun noticias de Granada; parece ser que el señor Romero Robledo no ve con gusto que las corporaciones ó particulares que han abierto suscripción para aliviar la suerte de los pueblos perjudicados hagan directamente el reparto, prescindiendo de la administracion pública.

No se explica Páco el bravo que, contra el uso corriente, se dé en España un ochavo, sin formar un expediente.

La formalidad administrativa es ántes que nada.

De El Independiente:

«Uno de los asuntos que están dando más juego en los presentes momentos, es el de la completa disolución de la izquierda y el cambio que la mayoría de los socios harán al campo de la República.»

Pues han quedado lucidos los tricolores del partido, que se propusieron al organizarlo, restar elementos del campo de la República.

No se llevaron ninguno de valia y ahora nos proporcionan el contingente de muchos arrependidos.

Será lo único bueno que habrá hecho la izquierda.»

La Ilustracion Nacional, á propósito de las ventajas del nuevo uniforme militar:

«¡VIVA LA GRACIA!

Echale un remiendo al ros,

y al pantalón unas franjas,

y las divisas del brazo

ponlas en la bocamanga,

y envía el capote al tinte,

y que pasen bien la plancha

para quitar las señales

de las insignias cambiadas;

y sal á lucir tus prendas,

teñidas y remendadas,

convertido en un modelo

de buen gusto y de elegancia.

Plinio.»

Un «A vuela pluma» de El Liberal:

«Segun un diario de la noche, parece que se ha puesto, ó se va á poner al frente de El Diario Español, el señor Maldonado Macanáz.»

El señor Maldonado Macanáz—para que se entere más de cuatro rurales de la mayoría—ha sido director de La Epoca, cuando había que batir el cobre y no adular á los advenedizos del clericalismo.

El señor Maldonado Macanáz es un conservador de primera fila, que, como tantos otros, se ven hoy postergados á los cabecillas de cuartel á los facciosos de reemplazo que el señor Pidal y Mon ha traído á ocupar los puestos de aquellos á quienes, diez años hace, disparaban en el Norte con cañones Withworth ó carabinas Remington.

Ignoramos si estos conservadores que, en medio de tanto escándalo y corrupcion, tienen todavía el privilegio de ver claro, inspiran directamente á El Diario Español.

Lo que sabemos es que esta colega continúa sin dar paz á la mano y como aconsejaba el poeta agustino,

menca fulminando el hierro insano

sin el menor asomo de misericordia.

En su número de anoche trae un artículo titulado Los polacos de ahora, que es todo un artículo de comer beber y arder.»

Como quien somos cumplimos, que dicen en el Tenorio usual.

Prometimos anunciar oportunamente la irregularidad á que teníamos derecho á esperar, después de la última y hé aquí el cumplimiento de nuestra promesa.

Misterio y discrecion:

«Están ustedes con mucha atención, porque hay en puerta otro negocio, junto al cual se queda en mantillas el de los dos mil duros.»

Este es, segun se dice, de cinco mil libras, ó sean 25.000 duros: la víctima es un inglés y en lugar de un conde parece que figuran dos en este asunto.»

Aquel que un negocio ronde fíjese en estos capítulos; que hoy en día se dan títulos y cada título es conde.

Una noticia de La Correspondencia:

«Se encuentra enfermo de gravedad en el Hospital general de esta Corte el conocido escritor señor Coll y Manzano, que ha colaborado en diferentes publicaciones democráticas y últimamente en el tomo primero del Diccionario Etimológico del señor Bacia.»

Justamente estos días se ha hablado también de la situación en que se encuentran los periodistas presos en la Cárcel modelo.

Sin abrigo, sin fuego, sin recursos contra la inclemencia del invierno.

¡Es seductora la perspectiva que se ofrece en España al escritor público!

¡La carcell! ¡El presidio! ¡El hospital!

CRONICA LOCAL Y GENERAL.

De «La Defensa»:

«A más de cinco mil, dice un colega, ascienden las firmas puestas en la informacion desfavorable para construir un teatro á expensas del municipio; y á continuacion añade el mismo periódico:

«En breve se otorgará una escritura de compañía entre cuatro capitalistas de esta poblacion para construir un teatro.»

Cuando esto sea en hecho, será la primera vez que admiraremos el patriotismo de ciertas gentes.»

Creemos inútil decir, con cuanta satisfaccion veríamos que esta última noticia se confirmara, pero sí, como podría suceder muy bien, no se otorgara la escritura ni los capitalistas se decidieran á construir el teatro, nos atreveríamos á proponer el siguiente modo de ver realizada tan importante mejora.

Debemos y queremos suponer que los cinco mil firmantes, lejos de oponerse á que el teatro se edifique, tienen grandísimo interés, pero no quieren que se construya con los fondos del municipio para que la corporacion pueda atender con puntualidad á las muchas atenciones que sobre ella pesan.

Partiendo de este principio nos parece lógico suponer á los firmantes dispuestos á hacer cualquier sacrificio para que el teatro se construya sin distraer para ello los fondos municipales. Por lo tanto no es aventurado suponer que cada uno de los cinco mil se preste á REGALAR diez duros desembolsables en cinco plazos de trimestre ó sean dos duros cada tres meses, que corresponden á ménos de DOCE céntimos de peseta

mi, cuya vida toca á su término; se trata de vos, que empezais á vivir. ¿Cómo os llamais?

—Edmundo.

—¡Edmundo! ¡Edmundo!

¡Qué de recuerdos evocaba en la memoria del anciano este solo nombre!

—¿Y el apellido? ¿el apellido de vuestra familia?

—No tengo familia, dijo tristemente el jóven.

Mardoche le miró sorprendido.

—Mi nacimiento es un misterio; no he conocido á mi padre y á mi madre tenia seis años cuando la perdí. ¿Comprendéis por qué me quejo de mi destino?

—Eso no basta para explicar el desaliento que veo en vos. ¿Habiais en París?

—Sí.

—¿Por qué habeis venido aquí?

—Voy á decirlo. A pocas leguas de aquí, camino de Gray, en una noche de invierno que nevaba mucho, mi madre teniéndome en sus brazos cayó sobre la nieve...

—¿Muerta?

—No, moribunda.

—¿Y entonces?...

—Una compañía de cómicos ambulantes que pasó en direccion á Gray nos recogió, nos llevaron á Gray y mi madre fué conducida al hospital.

—¿Dónde murió quizás?

—No lo sé, nadie ha sabido decirme lo.

—¡Es extraño!—exclamó Mardoche;—¿y vos?

—Uno de aquellos cómicos, el más pobre de la compañía, temió la suerte que entre aquella gente me esperaba y huyó conmigo. Este, Jerónimo Greluche, hace trece años que trabaja para mí, que me sirve de padre, él ha pagado mi educacion.

El anciano Mardoche enjugó una lágrima.

—Y aquí teneis toda mi historia,—concluyó el jóven Edmundo.

—¿Pero cómo Jerónimo Greluche, que segun vos era pobre, ha podido sosteneros, educaros?

—La Providencia habia pensado en eso.

—¡Ah! ¡la Providencia! ¿Veis cómo creéis en ella? Pero seguid, seguid, todo lo que decís me interesa mucho.

—Cuando aquellos hombres encontraron á mi madre, parece que llevaba en el brazo un pequeño saco de piel donde iban doce mil francos.

—¿Doce mil francos?

—Sí, en oro; Greluche que se habia apoderado del saco sin que le viera, confió aquel dinero á un notario y él ha servido para mi sostenimiento; tomé solo de él lo necesario para comprar un carro, una mula y un teatro de muñecos con el que ha vivido desde entonces atendiendo á sus necesidades y á las mias, porque en cuanto ha sido posible ya no ha tocado á los intereses de mi capi-

—Tampoco; pero yo recuerdo confusamente que aquel hombre me abrazó mucho, que mi madre lloraba... No tengo duda, aquel hombre dió á mi madre el oro que luego encontré Jerónimo Greluche.

Mardoche parecia presa de extraordinaria agitacion; su mente trabajaba y hacia un rato que el nombre de Lucila Mellier no se apartaba de su imaginacion. Si ella fuese la madre de aquel niño, explicábase la causa del asesinato y de la desaparicion de Lucila, que hasta entonces habia estado para él envuelta en el misterio.

—Aun no me habeis dicho el dato que os dió el padre Bertaux y por el cual vinisteis á Fremicourt.

—Es verdad, me dijo que al salir mi madre de noche, y en una noche tan ruda, él creyó que tendria que ver á alguien en Fremicourt y pasar allí la noche; por eso vino á Fremicourt buscando algun indicio.

—¿Y qué?

—Nada, viaje inútil... Digo mal, él me ha hecho encontrar de nuevo á Blanca para aumentar mi desdicha!

El anciano se habia levantado y no parecia el mismo: su expresion era enérgica, sus ojos estaban animados, la emocion más profunda embargaba su voz, y las lágrimas que surcaban sus mejillas iban á perderse en su barba blanca y poblada.

cada día y con lo que duros, cantidad más que se proyecta.»

Conformes con la Si bien esas «más dan reducidas á dos...»

Más aun: de las diez mil setecientas que Pero en fin.... Que lo jagan.

Como La Defensa Y.... «más de cinco...»

Dice «El Mercader» «Porque nos hemos...»

cion del centenario de científica Giordano I ga La Lealtad se esc (ahí duele) de que h El Mercantil Valenci

Se lamentaba hace Las Provincias le son lo visto se ha contag

Después desimpres do blasfemo é impio que la masoneria «s doquiera.»

Consonante de... do cómo no ha veni cataclismo sobre est

Nada, nada; la h del doctor Ezquerdo dente.»

Si señor: evidente de La Plana.

Dicen de Torto abundado las perdic marca, con motivo medios para cazarlo

El fiscal de est contra nuestro dir pide se le imponga meaos y un día de a

El último balan dad de seguros sol Nueva-York, arroj torlo.

Pasa de ochenta capital asegurado cuales dos millones chos en España.

Las provincias de que es delegado de guido amigo don F lla, figuran entre l seguros.

Aprobado por miento del «Casino Grao de Castellon, de hoy, tendrá lug asistirán distinguid vitadas por la junt

En los término ha presentado una el pánico en los ve lunes último regres brador, fué acome liz quedó en pocos viendo de pasto á l víctima que le acc de la fiera de tal

A causa del m hoy la anunciada pueblos de Málaga Probablemente juéves.

Ha sido autoi eracion de una s Cazadores», cuyo señor gobernador.

La comision ingreso en el mar Llobregat del dem cino de Burriana.

Los concejales nombró para comp gorbe, declinaron y quedaron fuera nombrado de real dad don José Nov roso cargo. De toc

cada dia y con lo cual se reunirán cincuenta mil duros, cantidad más que suficiente para la obra que se proyecta.»

Conformes con la observacion del colega. Si bien esas «más de cinco mil firmas» quedan reducidas á dos mil y pico con la rebaja del tío Paco.

Más aun: de las dos mil y pico hay que contar mil setecientos que llevan V. B. Pero en fin....

Que lo jagan. Como La Defensa propone. Y.... «más de cinco mil» gracias y otras tantas zalemas.

Dice «El Mercantil Valenciano»: «Porque nos hemos complacido de la celebracion del centenario de la muerte de la eminencia científica Giordano Bruno, nuestro querido colega La Lealtad se escandaliza y hasta se admira (ahí duele) de que haya sacerdotes suscritos á El Mercantil Valenciano.

Se lamentaba hace pocos dias el colega de que Las Provincias le sonsacaba los suscritores, y por lo visto se ha contagiado.

Despues desimpresiona á sus lectores llamando blasfemo é impio á Bruno y extañándose de que la masoneria «se haya extendido tanto por doquiera.»

Consonante de.... fiera. Acaba no concibiendo cómo no ha venido nada menos que un.... cataclismo sobre esta sociedad trastornada.

Nada, nada; la hermana necesita los auxilios del doctor Ezquerdo, porque su trastorno es evidente.»

Si señor: evidente en Valencia y en Castellon de La Plana.

Dicen de Tortosa que estos dias han abundado las perdices y conejos en aquella comarca, con motivo de la nieve que facilita los medios para cazarlos con éxito.

El fiscal de esta Audiencia en la causa contra nuestro director don Enrique Perales, pide se le imponga al procesado la pena de dos meses y un dia de arresto mayor.

El último balance de la Equitativa, sociedad de seguros sobre la vida, domiciliada en Nueva-York, arroja un resultado muy satisfactorio.

Pasa de ochenta y dos millones de duros el capital asegurado durante el año 1884, de los cuales dos millones corresponden á seguros hechos en España.

Las provincias de Valencia y Castellon, en las que es delegado de la sociedad nuestro distinguido amigo don Facundo de los Rios y Portilla, figuran entre las primeras por el número de seguros.

Aprobado por el gobierno civil el reglamento del «Casino Primitivo de Marina» del Grao de Castellon, á las dos de la tarde del dia de hoy, tendrá lugar la inauguracion, á la que asistirán distinguidas personas, galantemente invitadas por la junta directiva de dicha sociedad.

En los términos de Zurita y Morella se ha presentado una manada de lobos que infunde el pánico en los vecinos de aquella comarca. El lunes último regresando á Zurita un pobre labrador, fué acometido por tales fieras y el infeliz quedó en pocos momentos descuartizado, sirviendo de pasto á las mismas. Un hermano de la victima que le acompañaba pudo escapar ileso de la fiera de tales animales.

A causa del mal tiempo no se verificará hoy la anunciada novillada á beneficio de los pueblos de Málaga y Granada.

Probablemente tendrá lugar el próximo jueves.

Ha sido autorizado en esta ciudad la creacion de una sociedad titulada «Círculo de Cazadores», cuyo reglamento ha aprobado ya el señor gobernador civil.

La comision provincial ha acordado el ingreso en el manicomio de San Baudilio de Llobregat del demente Pascual Maria Blas, vecino de Burtiana.

Los conejales que el gobernador civil nombró para completar el ayuntamiento de Segorbe, declinaron el honor que se les dispensaba y quedaron fuera de la corporacion. Ahora el nombrado de real orden alcalde de aquella ciudad don José Novella, tampoco admite este honroso cargo. De todo esto se deduce que los con-

servadores no tienen en Segorbe gente ni para mandar.

Ha sido nombrado comandante de marina del puerto de Vinaroz el teniente de navio don José Maria Mendoza.

Dentro de pocos dias va á principiarse la construccion de un teatro café en la calle de la Salina.

Los dias mas frios de este invierno en Morella, han sido el jueves, viernes, sábado y domingo de la última semana.

El termómetro ha llegado, en momentos, á 10° bajo cero.

La capa de hielo que cubre la balsa del Prat tenia dias pasados un grosor de 15 centímetros.

El martes por la noche, un pobre anciano que tuvo necesidad de pasar por la calle de Arriba estando ella en tinieblas, dió de narices en un gran monton de piedras que hay frente á una casa en reconstruccion, y despues de haber conseguido levantarse tras esfuerzos sobrehumanos, fué á hundirse hasta la rodilla en otro monton de cal que se halla junto al de las piedras. Si el alcalde ó la comision de policia cumplieran con su deber, no tendríamos que lamentar incidentes como el que citamos.

A falta de valla, costaria muy poco el colocar una luz en los escombros.

«El Manifiesto» de Cadiz ha sufrido la decimatercera denuncia por un suelto titulado Infallibilidad pontificia.

En tiempos pidalescos, todo es posible.

El mejor dia denuncian el Quijote. Por supuesta alusion á don Genaro.

Los libre-pensadores de Huelva tratan de organizar una manifestacion en conmemoracion del aniversario de la inicu muerte dada por la iglesia al filósofo romano Giordano Bruno.

Ha fallecido en Chilches nuestro querido correligionario don Francisco Melchor, consecuente demócrata que desempeñaba en la actualidad el cargo de secretario del comité republicano-progresista de aquella localidad.

A su desolada familia el testimonio de nuestro duelo.—R. I. P.

Ha dejado de publicarse nuestro estimado colega La Lucha de Sevilla.

Como herencia, ha dejado á su director y redactores diez y ocho causas criminales.

Dejar así!

Ha fallecido en Madrid victima de una pulmonia, el señor don Remigio Navarro Villaseca, juez de primera instancia de San Mateo, en cuya villa ha dejado muy buenos recuerdos, á pesar del poco tiempo que ha desempeñado aquel juzgado.

Ha sido nombrado enfermero interino del Hospital provincial, José Miralles Ortiz.

El infatigable periodista don Rafael Sevilla, director de La Union Democrática, ha sido condenado á la pena de dos meses y un dia de arresto.

Sentimos profundamente que el tribunal no haya dictado la absolucion, de conformidad con lo solicitado por el Ministerio público.

Paciencia, carísimo compañero, que ya vendrá el dia en que tengamos que condenar nosotros.

Seríamos unos imbéciles si no tomáramos la revancha con severa energia.

El pasado martes á las ocho de la mañana, se ahorcó en Morella un joven de veinte y dos años llamado Puchol. Su infortunada madre lo habia llamado poco ántes para que fuese á trabajar, y viendo que á pesar de sus instancias no bajaba de la habitacion, subió á ella y se lo encontró suspendido de una cuerda, agitándose en las últimas convulsiones de la agonía.

Se ignoran los motivos que este desgraciado tuvo para adoptar tan terrible resolucion.

Han sido destinados al regimiento de España de guarnicion en esta plaza, los alféreces don Abel Aparicio y don Juan Calduch.

Víctima de larga y penosa dolencia, ha fallecido en Albaida el que fué nuestro amigo estimado don Luis de Alburquerque Bellando, registrador de la propiedad de dicha poblacion, cuyo destino ejerció largo tiempo en Lucena, grangeándose por su bello carácter é ilustracion las generales simpatias.

Buen esposo, padre cariñoso y solícito y amigo sincero, deja un vacío difícil de llenar en el

corazon de todos los que pudieron apreciar cultivando su trato, las envidiables cualidades que lo ennoblecian.

A su distinguida familia atribulada el testimonio triste de nuestro profundísimo duelo por tan irreparable desgracia.

Descanse en paz nuestro malogrado amigo.

Con motivo de los dias de don Alfonso, ayer ondeó la bandera nacional en los edificios públicos, vistieron gala las tropas de la guarnicion y etc. etc.

Por «cinco» artículos y «cuatro» sueltos ha sido denunciado y recogido el suplemento extraordinario de nuestro estimado y valiente colega El Motín correspondiente al miércoles.

Desearnos á nuestro colega madrileño, que halle en la justificacion del tribunal, el remedio contra las iras ultramontano-polacas.

Dice un colega de Madrid que en los centros oficiales se ha desmentido la noticia publicada el miércoles en La Discusion de que en Cataluña, según oyó el indicado periódico se habia levantado una partida compuesta de 80 hombres y que sostuvo un tiroteo con fuerzas del ejército.

Don Nicolás Salmeron, al consultarle sobre la politica actual, ha contestado que es necesario mantener la unidad dentro del partido democrático-progresista, añadiendo que consideraba lo único salvador para los intereses de la democracia todo lo expuesto en el manifiesto de 1.º de Abril.

El dia 21 ocurrieron nuevas oscilaciones en Málaga, Loja, Velez-Málaga y Almuñecar, ocasionando desperfectos en muchos edificios.

En vista del oficio presentado á la alcaldia por el teniente de alcalde don Manuel Segarra, en el que manifestó, como indicamos, que no podia dedicarse por ahora al desempeño de ningun servicio municipal por impedírsele su quebrantada salud, el ayuntamiento, en sesion del pasado jueves, acordó significar á dicho señor que en el caso que para atender al restablecimiento de su salud crea necesaria su separacion de los asuntos comunales inherentes al cargo que desempeña, acuda á S. E. en solicitud de licencia.

PACOTILLA.

En celebracion de haberse encontrado la osamenta del apostol San Jaime.

El reverendo doctor Nunnell, desde la cátedra del Espíritu Santo: «Echóse fuera de nuestra España á los moros, completando la unidad religiosa; pidamos, pues, la intercesion de Dios para arrojar de nuestro suelo á los espiritistas, libre-pensadores y racionalistas.»

Pues señor, «huéspedes vendrán que de casa nos sacarán.»

Ahora se les ocurre á los romanos despedir de España á los españoles.

¡Vaya una ocurrencia digna de entremés! Y de ser cantada en riñosos Rosario de Aurora ribombante y otras chifladuras poéticas.

Non plus ultra.

«Análisis lógico-gramatical comparado con el francés el burriolenc y el derecho patrio» por Peirat, Bosque y peloton.

De venta al por mayor y menor en todas las comandancias de armas y otras sacristias y centros de contratacion de forraje y otros misterios.

Recomendamos dicho opus....culo á todo joven labrador que esté á punto de casarse. O de caramelo.

La última duda.

(TRADUCCION.)

Cuanto más se acerca el dia de su ordenacion, más dura la ve el aprendiz de cura y más pierde la alegría.

Su vocacion de segundo en segundo mira hundirse; ¡es tan triste despedirse de los halagos del mundo!

Observando que su mal crece, aunque calla y lo oculta, una última consulta resuelve tener formal.

Va á ver, con ojos llorosos, á un vicario de experiencia, y así, en larga conferencia, hablan los dos religiosos:

—Padre mio, al prepararme para hacer el voto eterno, tentaciones del inferno me asaltan para desviarme.

—¡Hola! ¿dudas? Mal negocio. ¿Por qué tan gran desazon? ¿Has perdido la aficion que tuviste al sacerdocio?

—¡Oh, no! mas me apena, es cierto, pensar que al ir á ordenarme, sin libertad á quedarme voy, y en siervo me convierto.

—¿Quién dice eso? ¿Eslavizada nuestra clase que da leyes? ¿Nosotros, del pueblo reyes? No pienses más tal bobada.

—Verbi gracia: ¿yo podré, como ahora, fumar puros? —Aunque gastes buenos duros con ellos, si no se ve....

—Yo me doy muy buena vida, ¿Podré hacer como hasta acá? —El bolsillo lo dirá, él te ha de dar la medida.

—¿Podré ir planchado y tener reloj de oro? ¿Con decoro poner diez reales á un oro podré?—Pues no has de poder....!

—¿Podré?...—Mira no hables más. Podrás hacer lo que otros; ¿Acaso somos nosotros distintos á los demás?

Si lo que te está tentando es todo eso que aquí has dicho, tus escrúpulos á un nicho y ya te estás ordenando.

—¡Ah, padre! La tentacion con otras cosas me azora. —¡Bah! ¿Por qué temes ahora? Veamos, ¿qué cosas son?

—¡No me atrevo á confesarlo! —¿No te atreves? ¡Es chocante! ¿Qué es eso tan importante que hasta temes el nombrarlo?

—¿Que no podemos tener mujer!—¡Me lo figuraba! ¡Y eso es lo que te abrumaba! Pues que el ama, ¿no es mujer?

Al oír esto, el inocente se levanta pre-uroso y abrazando al religioso le contesta alegremente: —¡Mil gracias! Muertas están ya mis dudas; sin demora me tiene usted desde ahora dispuesto á ser capellan.

C. L.

Otra «Pequeñez» de La Plana Acólita. Es decir, la misma «Pequeñez» Nos vuelve á llamar fantoches. Reiteramos las gracias... piltrafa de sacristia. Y esperamos que el comentario á lo de «almas de cántaro» lo emborroneará en francés. Para mejor inteligencia.

Me ruegan esta pregunta Sin importancia, á mi ver: —¿Es redactor de La Plana Don Francisco de Giner?

Once, entre arciprestes, chantres, canónigos, párrocos y presbíteros de Santander, dirigen una carta al obispo de Tarazona, que publicó El Siglo Futuro, y que empieza así: «Nuestro respetabilísimo señor y venerable prelado: Cuando á la osadía de un ministro, hablando en pleno Senado y á la faz de esta hidalga y católica nacion, ha sido lícito inferir grave injuria á V. E. I. y á su dignidad episcopal, declarándole incapacitado para el gobierno de su diócesis....»

El señor Pidal y Mon, Con todo su apostolado, Lo estoy viendo, va ha salir, Sin parás y excomulgado.

AVISOS OFICIALES

Servicio de la plaza para el dia 25 de Enero de 1885.

Parada y principal, España; hospital y provisiones, primer capitán del escuadron depósito de caballeria Sesma.—El Sargento mayor.—Pardillo.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—El Beato Nicolás, factor, la Fiesta del Bautizo de San Vicente Ferrer en San Esteban, la Conversion de San Pablo, apóstol y Santa Elvira.

SANTO DE MAÑANA.—San Policarpo; obispo y mártir.

OBRAS NUEVAS DE VENTA EN ESTA LIBRERIA.

Nuestra Señora de París, por Victor Hugo; dos tomos, 2 pesetas.

Dispertador de las jóvenes que duermen en los gozos del mundo, ó sea Manual de meditaciones para uso de las mismas, por Un Sacerdote; 4 reales ejemplar.

Imp. de la viuda de Perales.

A LOS SUSCRITORES

A cuatro céntimos línea ordinaria. Las repeticiones á mitad de precio.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS NO SUSCRITORES

A ocho céntimos línea ordinaria. Las repeticiones á mitad de precio.

GUANO SAN ANTONIO

ABONO ANIMALIZADO PARA TODOS LOS CULTIVOS

ESPECIALIDAD

para el naranjo, el cáñamo, la colza, el arroz, la viña, el trigo, el centeno, la avena, el azafran, el linó, el maiz, la patata, etc., etc.

Precio de nuestros abonos orgánicos:

20 pesetas los 100 kilos; (la arroba 10 rs.) en nuestros depósitos sin descuento. Reduccion de precio, 0'50 céntimos de peseta por 100 kilos, á los compradores de 1.000 kilos. Id. de una peseta por wagon completo de 5.000 kilos.

DEPÓSITOS: Castellon de la Placa, Viltareal, Almazora, Burriana, Nules, Moncófar, La Vall, Villavieja, Almenara, etc.

Para más detalles y explicaciones pídanse al

DEPÓSITO GENERAL DE GUANOS SAN ANTONIO

PELAYO, 23.—VALENCIA

A LOS PROPIETARIOS,

ARQUITECTOS Y MAESTROS DE OBRAS

Nuevas baldosas hidráulicas ó mármol artificial con variedad de dibujos; baldosines de barro fino incrustados con la misma variedad de muestras, y azulejos fabricados por el antiguo sistema para evitar que se desconchen y asegurarles de este modo mayor duracion, los cuales son de la acreditada fabrica titulada

LA VALENCIANA

Todo lo cual se expende á precios sumamente económicos, en la plaza de la Glorieta, 5, Onda.

REVISTA DE LOS TRIBUNALES

Periódico de legislación, doctrina y jurisprudencia, dirigido por un consejo de redaccion formado por los señores Alonso Martinez (D. Manuel), Martos (D. Cristino), Pedregal (D. Manuel), Pi y Margall (D. Francisco), Romero Giron (D. Vicente) y Garcia Lopez (D. Juan), secretario.

La Revista de los Tribunales, por el módico precio de 24 pesetas en Madrid, 25 en provincias, 35 en Ultramar y 40 en el extranjero y Filipinas, que cuesta la suscripcion por un año anticipado ó 7 pesetas cada trimestre á los que solo quieran uno solo, da á sus abonados ventajas cual ningun otro periódico de legislación, doctrina y jurisprudencia.

Los repertorios-colecciones publicados por la Revista, son:

- 1.º Repertorio-diccionario de jurisprudencia criminal.
2.º Repertorio de jurisprudencia hipotecaria.
3.º Repertorio de jurisprudencia administrativa.
4.º Repertorio de legislación.
5.º Repertorio completo de jurisprudencia civil española.

Valen todos los Repertorios 267 pesetas, en Madrid, y 290'50, en provincias.

GÓNGORA, editores, Ancha de San Bernardo, 50 MADRID

Licor de BREA de FABREGAT

Recomendado eficazmente para curar toda clase de TOS y CONSTIPADOS, como el asma, bronquitis, afecciones de la piel, catarro pulmonar y de la vegiga, irritaciones de pecho, dolores de garganta, etc.

FRASCO, UNA PESETA. FARMACIA DE D. VICENTE FABREGAT Calle de Enmedio, 21.—CASTELLON

CONCEPTO DE LA NACION

POR D. FERNANDO GASSET LACASAÑA

Este importante folleto, cuyo tema sirvió á su autor para obtener el grado de doctor en derecho administrativo, se halla de venta al precio de dos pesetas en la imprenta de este periódico.

Forma un volúmen en 8.º francés de 160 páginas.

AGUAS medicinales de Marmolejo, gaseosas, bicarbonatadas, sódicas, ferruginosas y litúnicas, premiadas con Diploma de Honor y Medallas de Oro; sin rival

para la curacion de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes, sacarina y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estacion en el ferro-carril de Madrid á Córdoba, coches á la llegada de todos los trenes, fondas, casas huéspedes, casino y recreos.

Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 3, 4 y 5 rs., y por cajas, pidiéndolas á la dirección, donde se facilitan Memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarios: En esta capital, Gironés y Rives; en Burriana, Gonzalez, y en Canet lo Roig, Reverter.

PRENSAS ESTRUJADORAS para vino y aceite



MEDALLA DE ORO

en la Exposicion universal de Paris de 1878.

Tallres de L. Dugrós.

Borrell, 32, Barcelona.

TARJETAS DE VISITA A 6 RS. COENTO

En esta imprenta.

IMPRENTA Y LIBRERIA

DE

VICENTA VILAR

VIUDA DE PERALES

Plaza de la Constitucion, núm. 25.—CASTELLON

SE CONFECCIONAN

toda clase de trabajos tipográficos á precios reducidos

Especialidad en el ramo de Primera enseñanza

PERFECCION, ELEGANCIA Y PRONTITUD

CALENDARIOS AMERICANOS PARA EL AÑO 1885

De venta en esta imprenta.

LA URBANA COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS A PRIMA FIJA CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1838. 195 millones de reales vellon. Las garantias que ofrece la Compania compuestas de su capital social, reservas realizadas y primas en cartera ascienden en 1.º de Enero de 1884 á...

EL MEJOR PAPEL PAUTADO se fabrica en la libreria é imprenta de Vicenta Vilar, viuda de Perales, plaza de la Constitucion, número 25. Se vende á 24 reales resma; tomando diez se hace una buena rebaja.

EL

Precio 75 céntimos. El pago a tracion.

A los propietarios arquitectos. Véase la cuarta plan.

Almoneda de...

En la caja de préstamo RA, Travesía de la calle se verificará el día 4 próximo, de cuantos cobiertos más de seis meses.

LA ESPAÑA

El cansancio de una manera ostensible creada por los raros el día en que ñalar algun acto de fusion que impera causa primordial de cio. No existen ya, llas virtudes cívicas grandecido nuestra contramos aquellos criticaban en holocausto la vanidad vemos; hombre que se coble, elevándose sobre errores mientras pueblo esclavizado por forma de alca á su forzosa existencia ne que separar la vio nacer para fijar donde vislumbra a presta vigor á un De ahí es que la enricas aumente de que la agricultura de brazos, que la in y por último, que la riqueza pública olor fétido propio dos y convertidos dos que ajejan de imperfectos dentro Es muy posible gos califiquen de emaciones que hacen del que siente la tria; tiempo perdido revela desde la m donde el ruido de confundirlo todo, choza del pastor,

LA HIA

—Repito que es p. Entouces la joven desprecio y dijo con —Está bien, hablo —¿Sabéis que os s —Vuestro procedo mente,—contestó s eso aunque lo digais —Si no os amas venido ayer á la gra trimonio. La joven se encog —Ya sabéis lo q vos hicisteis á mi p tal injuria. —¿Por qué quereí puesta? Sin ofende buenas cualidades r unir mi suerte á la Francisco palideci descompuso su rost —Además,—excl en casarme por ahor —Siendo así, ¡po amorosos en las m Blanca no pudo di —¿Qué quereis de —De sobra lo sab va, tan desdenosa es que os encontrasteis Pues que viva en g porque os amo con